

# Tourismusschulen Salzkammergut

## Indoor/Outdoor Experiences

TAG DER BEWEGUNG / 27. MAI 2009

BETEILIGTE LEHRER/INNEN	Mag. Irene Edtbauer, Mag. Eva Gleich, Mag. Sigrid Schneeberger, VOL Andreas Buchegger, Mag. Kurt Lux		
PROJEKTKOORDINATION	Mag. Gundi Rabeder		TOURISMUSSCHULEN SALZKAMMERGUT
ANZAHL DER SCHÜLER/INNEN	40	GESAMT-SCHÜLERZAHL	800
KLASSE/N	1. Klassen der Sporthotelfachschule		Katrinstr. 2, 4820 Bad Ischl <a href="mailto:gundi.rabeder@gmx.at">gundi.rabeder@gmx.at</a> 0664/2210215

Unser Aktionstag wurde am 27. Mai mit den zwei ersten Klassen des Sportzweiges der dreijährigen Fachschule durchgeführt. Witterungsbedingt musste unser geplantes Projekt – einige Hochseilübungen aus der Erlebnispädagogik im nahe gelegenen Wald durchzuführen – in Kletterhalle und Turnsaal verlegt werden. In der Bad Ischler AV-Kletterhalle stand neben der Klettertechnik vor allem das Vorstiegsklettern und die gegenseitige Seilsicherung im Vordergrund, wobei auch unser Thema „zutrauen – vertrauen – trauen“ gleich einmal sehr aktuell war.

Im Turnsaal wichen wir mangels geeigneter Spannungsmöglichkeiten eher auf gruppendynamische Spiele bzw. Übungen aus der Erlebnispädagogik aus. So musste beim „Diskjockey“ die ganze Klasse versuchen, mit dem Tau in pyramidenförmig aufgelegte Reifen zu schwingen ohne dabei den Boden zu berühren. Beim „Captains Log“ galt es einen zwei Meter langen Holzbalken aufrecht mit Hilfe von Seilen eine bestimmte Strecke zu transportieren. Beim „Acid River“ musste nach einem Unfall in einer Chemiefabrik der „Säurefluss“ mit Holzbalken und Holzklötzen überquert werden. Die Schüler lösten diese Übungen, bei denen es vor allem um Kooperation, Geschicklichkeit, strategisches Denken, Kommunikation und Problemlösung geht, mit Begeisterung und brachten auch noch eigene Ideen (Menschenpyramide und Turmbau) ein.

Mit den Themen „zutrauen – vertrauen – trauen“ aber auch „Sicher bewegen in der Natur. Grenzerfahrungen – Grenzen erfahren“ werden sich diese Schüler auch in den nächsten beiden Jahren ihrer schulischen Ausbildung beschäftigen:

Mit den zweiten Klassen der Sporthotelfachschule wird im April eine Skitourenwoche in der Freeridearena Krippenstein durchgeführt, wobei neben Geländefahren mit Ski oder Board, Orientierung, Tourenplanung, Iglubau, Umgang mit VS-Geräten und Lawinenübungen vor allem sicheres Verhalten im alpinen Gelände, also abseits von gesicherten Pisten, geschult wird. Die dritten Klassen sind im Oktober auf Kletterwoche. Rund um Bad Goisern stehen Felsklettern, Klettersteigbegehungen und ein Eventprogramm im Hochseilklettergarten auf dem Programm.



